
最后一次代
表申花出战后彻
底 告 别 球 员 生
涯，吉奥·莫雷诺
很清楚，这个心
愿只能是一种奢
望，他原本对此
没有怀揣多大的
希望。

但内心在抵
达上海的那一天
改变了。原队友
喊话回来训练的
消息、如潮般的
接机人群、一声
声“Gio”的呐喊，
上海这座城市的
温存依旧，让他
开始向往，将奢
望变为现实。

本版撰稿
本报记者 丁梦婕

莫雷诺再别康桥，将结束与申花的缘分
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前田：球员要有更高志向
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根据主教练吴金贵的设想，申花新赛季将在打法上
保留快速进攻的要求，要采取压迫训练，练习高位逼抢，
即使丢球也要快速反抢。在吴金贵看来，快速向前是现
代足球的发展趋势。

在近期的技战术训练中，教练组已开始根据“快速
进攻”的要求安排训练内容，在这其中，新加入教练组的
日本籍教练前田浩二正式投入角色。每日一早的训练
前会议中，前田浩二都会与教练组分享自己的想法和计
划，随后带着战术板指挥训练，为球员指出细节。

昨天下午，前田浩二首次接受媒
体采访。他表示，申花作为有底蕴的
俱乐部让他感受到一种积极的压力，
他希望尽自己所能帮助球员，按照日
本足球过去30年来的做法，要把原本
做不到的事情努力去实现。

东方体育：球队训练情况怎么样？
前田浩二：球队之前还处于收假

归来的状态，目前全队都在一个调整
的过程当中。近期训练主要将重心放
在体能训练方面。吴指导今年的技战
术要求是快，球队会努力贴合吴指导
今年的战术思路为新赛季打下基础。

东方体育：从你目前带队了解的
情况来看，球队还有哪些需要提高的
地方？哪些位置需要补强？

前田浩二：阵容配置问题不是我
考虑的范围，球队目前被各级国字号
球队抽调的队员非常多，现在的首要
任务是帮助参加球队集训的球员调整
好状态。我们将会通过热身赛帮助队
员提升身体状态，同时，磨合球队技战
术打法。对于新的球员和包括我在内
的教练员来说，这也是一个磨合融入
的好机会。

东方体育：你本人在中国足球圈
工作很久了，申花和其他俱乐部相比
有何不同？

前田浩二：申花是一家非常有底
蕴的俱乐部，和以前别的俱乐部相比，
相对来说会让我有压力。来申花之
前，我在中超的广州恒大和武汉三镇
也工作过，我认为这两家俱乐部都是
能够代表中国足球的，申花对于我来
说是新的环境、新的挑战，压力也随之
而来，当然这种压力是一种正面的。

东方体育：中国球员距离日本球
员的标准还差在哪里？

前田浩二：目前亚运队的年轻球
员我还没见过，对于其他球员，我是有
一定了解的，他们需要在高强度的比
赛中合理运用技术，另外，在志向上需
要有更高的追求。

东方体育：近几年有很多日本青
训教练来到中国，你认为日本教练能
够在哪些方面帮到中国，或者说，值得
中国学习的地方是什么？

前田浩二：作为一名日本教练，来
到中国以后，我是把球员作为第一出
发点的，考虑的是怎么帮助球员进行
提高，需要我在这方面下功夫。另外，
我需要帮助队员应对各种挑战，比如
从成功和失败中总结经验，去成长。
其次，球员对于技战术打法也需要有
一个很好的吸收能力。

东方体育：来到申花之后，你针对
细节方面的要求体现在哪些方面？

前田浩二：球队正在准备联赛揭
幕战，希望能够在很短的时间内，让大
家看到球队的变化。来到申花以后，
我看到了这里有很多优秀的球员。大
家一直在说日本教练注重细节，但是
日本足球其实依靠的是30年来的整
体发展。南美洲和欧洲这30年来在
足球方面能做到的事情，日本一直在
做。而日本教练做的体现在哪里呢？
就是做不到的事情也要想办法去做
到，这就是日本足球这30年来一直在
做的事情。申花有很好的球员，我希
望尽我所能帮助这些球员，把原本做
不到的事情努力去实现，这是我希望
体现出来的价值。

昨天下午，申花在久事康桥体育
基地安排了一场内部教学赛，对手是
中冠球队上海城投。上半场，两队均
无建树；下半场，杨旭、于汉超先后进
球，申花2比0获胜。

本场热身赛是申花冬训以来安
排的第一场比赛，以调整球员状态为
主。在首发阵容中，还出现了两名试
训球员的身影。上赛季效力于天津
津门虎的中后卫宋岳出任左中卫，与
金洋洋搭档，另一名首发的试训球员
是已完成入籍手续的中韩混血球员
徐辉，场上位置是右后卫。

在国字号球员归队前，教练组将

持续对现有球员进行考察。这也就
意味着，目前30多名参加冬训的球员
当中铁定会有多人无缘最后的名
单。本周，球员开始接受技战术演练
阶段的考察。

吴金贵说：“我们前阶段的训练
主要是体能储备训练，更多的是选拔
人员、固定人员为目的。我们会安排
在7日、11日、18日以及20日左右踢
热身赛，对手会从相对弱一些、级别
相对低一点的球队开始。”在结束与
中冠球队上海城投的比赛后，申花的
热身赛对手所在的联赛级别将递增，
其中包括中甲球队上海嘉定汇龙等。

本场热身赛，巴索戈等多名球员
没有现身训练场，他们根据教练组的
安排留在健身房进行恢复训练。刘
若钒、柏佳骏因伤病原因缺席比赛，
两人在体能教练的带领下前往另一
片场地慢跑恢复。此外，处于康复期
的艾迪也缺席比赛。

上赛季球队人员短缺，艾迪带伤
坚持到赛季结束后才在上海完成了
半月板手术，“我是在过年前进行的
手术，目前身体状态恢复了七八成，
已经可以进行简单的跑步和力量训
练。现阶段，我会全力配合康复训
练，争取尽快回到球队参加训练。”

“上赛季对于我们来说是非常
困难的一年，但是通过大家的努力
我们完成了制定的目标。当球队面
临伤病等人员短缺问题时，顶替上
来的小队员们也展现出了相应的实
力和精神面貌。”经过了上赛季一整
年的磨难，艾迪表示，这给了全队新
赛季争取好成绩的信心，“今年的准
备期较以往更长一些，吴指导新赛
季的战术安排和战术素养要求一定
也会越来越高，去争取更好的成
绩。我目前个人也是希望通过积极
的恢复和训练，努力达到球队新赛
季的要求。”

首场热身小胜，试训球员宋岳、徐辉均登场

可惜无法事事都如愿，这就是人
生。在与俱乐部高层的会面中，莫雷诺
明确表达了希望以球员身份在申花退
役的想法，但因俱乐部引援策略和目标
已经确定，双方的谈判没有成功。

俱乐部高层提出一个初步想法，希
望他能在年底回到上海，参加申花俱乐
部成立30周年的庆典活动。等到时机
合适，再给他举办一个退役仪式。

可是，如果自己效力的最后一支
球队不是申花，还有资格重回上海接
受申花给予的退役仪式待遇吗？莫雷
诺明白，也许有些事只能成为永远的
遗憾了。“我不能再和申花一起了。”他
知道自己老了，不再被需要了，“申花
的大门永远不再为我打开了。”然后他
将自己计划的返程时间从8日白天提
前到7日晚上，不愿将航班号告知身边
人，不希望任何人去送他，决定悄悄离
开。

部分球迷意识到可能要和他永远
地告别了，立即赶到酒店，等到了他。
莫雷诺将所有行李箱放上车后，来到球
迷中间满足了所有的签名合影需求。

离开酒店后，莫雷诺见到了一个重

要的人，饭局一拖再拖，没想到竟然成
为了他离开上海前的最后一顿饭。他
和曹赟定在嘻嘻哈哈的打闹中，重温了
一遍过去九年来并肩作战的时光，似乎
忘记了离别的伤感。莫雷诺晒出他和
曹赟定的合影，他这次是真的离开了，
像是把队长袖标正式交予曹赟定那样，
郑重其事地说：“很高兴再次见到你，我
的朋友！预祝这个赛季取得成功，队
长！”

昨天晚上10点32分，莫雷诺悄然
抵达浦东机场。个别消息灵通的球迷
已经在那里等候多时。悄悄是别离的
笙箫，一句句略带哭腔的“Gio”表达着
对他的不舍和最后的挽留。

足足用了近50分钟完成行李托运
手续后，莫雷诺和安保人员商量，在保
证秩序的前提下满足送机球迷的要
求。在完成这些事情之后，他走进国
际出发通道，和九年的申花生涯挥手
道别。

据了解，这不会是一次永别，莫雷
诺还会回来，也许就在一两个月之后，
到时候他会带上妻子和孩子们一起，回
一趟全家人都心心念念的上海。

申花新外援目标已确定
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